

Une équipe, c'est un groupe de personnes rassemblées pour un objectif commun. De fait, tous les soignants sont amenés à travailler en équipe pour un même patient. Selon les situations, l'équipe est plus ou moins formalisée, plus ou moins large et plus ou moins durable. La qualité de la communication entre équipiers et la coordination de leurs efforts sont des leviers de la qualité des soins. Ce n'est pas facile. Comment faire mieux ?

C'est ce que cherche depuis novembre 2014 l'équipe des abonnés à *Prescrire* qui

effets indésirables quand il n'est pas encore possible, ou pas souhaitable au vu des bénéfices procurés, d'arrêter un médicament à l'origine d'un effet indésirable. Une équipe qui progresse pour mieux utiliser les médicaments, peu à peu, en persévérant pour "dé-prescrire" tel médicament à un moment propice pour le patient, en réévaluant avec un regard neuf l'intérêt d'un médicament devenu routinier, en associant le patient à cette démarche, etc.

C'est aussi une équipe qui contribue à développer les connaissances sur les

É D I T O R I A L

Faire équipe

participent au programme *Médicaments en Questions*, dont la revue se fait l'écho chaque mois depuis février 2015 (lire dans ce numéro page 699). C'est une équipe entièrement tournée vers les soins, leur qualité et leur sécurité, même si ce n'est pas auprès d'un même patient.

Une équipe qui rassemble infirmiers, médecins et pharmaciens. Une équipe qui s'appuie sur les synthèses *Prescrire* et sur ses échanges au sein d'un Atelier-forum, et qui travaille à un meilleur usage des médicaments. Une équipe qui cherche à anticiper la survenue d'effets indésirables des médicaments, en informant les patients et les autres soignants concernés, en tenant compte des interactions médicamenteuses prévisibles, en portant une attention particulière aux patients traités par plusieurs médicaments. Une équipe qui cherche à limiter les conséquences des

effets indésirables des médicaments et leur prévention. En les partageant ensuite avec l'équipe *Prescrire*, et ainsi, chemin faisant, avec l'ensemble des abonnés. En notifiant des effets indésirables au système public de pharmacovigilance, d'abord les troubles graves ou inattendus, mais aussi parfois des effets connus, dont l'accumulation pourrait peser sur la balance bénéfices-risques d'un médicament.

Une équipe ouverte qui, partageant faits cliniques, obstacles pratiques et savoir-faire, s'engage dans une construction commune des soins.

Prescrire